

令和4年5月13日から20日に行われた「真壁地区学校の統合に関する保護者アンケート調査」において、自由記述欄にいただいた全てのご意見は、以下のとおりです。

自由記述について

	谷貝小学校	樺穂小学校	桜川中学校	桃山学園	合計
通学支援	24	23	6	22	75
通学路	2	10	2	24	38
学童	6	6	0	0	12
学校生活	8	13	3	11	35
学校備品	7	9	1	2	19
教員	4	0	0	10	14
市の環境改善	0	0	0	8	8
統合準備前	0	0	0	7	7
その他	23	27	10	40	100
合計	74	88	22	124	308

※個人を推測されやすい自由記述について、一部修正等を加えています。ご理解の程よろしくお願いたします。

谷貝小学校 自由記述一覧

通学支援に関すること
・小学生については、バスでの通学を希望します。
・もし統合するにあたって、バス通学できれば助かる。
・地図の円で、中と内との間でした。3年生までバス、4年生から徒歩ですか。次回の説明会等での回答をお願いします。
・送迎には、地区内（自宅付近まで）バスの送迎があるのか。
・統合して、部活などが終わったらの送迎はしてくれるのか。
・スクールバスを出してほしい。
・もし統合した場合、バスになると思うが、自宅近くまで出るのですか。その際、お金等は、発生するのか。
・毎日の自転車通学となると、距離があり、時間、体の負担が増えると思います。中学生でもバスが出るのか、それとも途中まで自転車で行きバス集合で向かうのか等、細かいところまで教えていただきたいです。
・統合するなら、谷貝地区は、全員バス通学をお願いします。
・全地区スクールバス登下校であれば賛成。
・通学が心配。帰りの時間も高学年、低学年で違うので、バスでの通学になるのなら、場所と時間が知りたい。
・小学生は、バスが出るけれども、中学生は自転車で少し遠い気がします。
・小学生は、バスで登下校できるけど、中学生は自転車ですか。
・学校が遠くなるため、通学バスは絶対に確保してほしいです。
・統合するのであれば、通学バスが自宅近く（徒歩で行ける距離）まで来てほしい。
・小学生だけでなく、中学生もバス通でないとい子供の負担が大きい。
・まず100%バス通学は絶対。
・下校時のバスの本数等を多くしてほしい。(習い事などがあつたりするので)
・バスの運転手は高齢者はなるべく避けてほしい。
・通学支援バス利用を前提として統合に賛成。
・必ず専用のスクールバスで送迎する。
・統合に文句はないですが、桃山学園までの通学距離を直線距離の範囲で考えるのは間違っていると思う。毎日タブレット、複数の教科書を入れ、2Kg近くのランドセルを子供たちは背負っている。そこをもっと考えてほしい。
・中学校まで自転車では通えません。
・通学方法に関しては綿密な検討をお願いしたい。

通学路に関すること
・通学路の整備も整わないと思います。安全に通学できることが一番だと思います。
・谷貝は、学校が遠くなり反対。

学童に関すること
・学童は、絶対残してほしい。
・学童は、今の谷貝小まで、送迎してもらえるのか。
・学童は、どうなるのですか。
・学童問題(入れるのか、遠くなるのであれば迎えが間に合わない等)
・学童は各地区(谷貝・樺穂小)そこまではバスで送迎する事。 夏・冬・春休みは各小学校で学童をやってほしい。
・学童クラブは地域ごとに設定する。

学校生活に関すること
・統合した時に、人が増え、子どものいじめがあったら、責任とれるのか。
・人数が増えすぎてもまとまりがあるのか。
・人数が増えたら、差別などの不安もある。
・いきなり集団が大きくなると、いじめ等も増えそうだし、少ない人数でやってきた子どもたちには大変だと思う。
・保護者の方は、集団が大きくなり環境が変わることにすごく不安で心配との声が多いです。今までの少ない環境で学校全体の名前や顔が分かり、仲良くやってきているので、目が届くか不安なようです。
・よそものが入っていくような状態になるので、非常に嫌。子供達ももう友達がある程度確立されているところに行くわけなので、なかなか難しいと思う。しっかりとしたケアを行ってもらわないと困る。
・大人数クラスに慣れない子供の為のケア(スクールカウンセラー等)を必ずする。

・旧小学校地区ごとに学力の差がでてしまう場合、そちらも必ず是正するよう努力して欲しい。

学校備品に関すること
・谷貝小指定の物を買そろえました。統合後、そのまま使用しても良いとなるでしょうが、子どもは、同じものを買ってくれと言うと思います。金銭面での補助がほしいです。中学生の女の子なんて結構な金額の制服代です。
・統合のタイミングで制服が変わった場合、ジャージなどバラバラのまま集合すると、子ども同士の壁を感じるので、一緒にしてほしい。ただ、その際にかかる費用は、市で負担してほしい。
・今年、制服や体操服等購入したのに、すぐ統合となった場合、桃山と桜中と区別され、いじめの対象になるのが心配です。制服等が統一されてからの、統合を望みます。すぐ統合となる場合、桃山の制服（ネクタイや校章）、体操服等の費用を負担していただきたいです。
・買い直すものがあるのは、困ります。
・体操着や、持ち物等、そのまま使用してほしい。
・体操服や今の学校で使っていた物を買換えないといけないのか？
・学校のジャージ等は初年度は支給してほしい。

教員に関すること
・しっかり1人1人、子どもたちをしっかり見てくれるのか。
・少ない人数で先生にしっかり見てもらいたい。
・1クラスの人数が増え、先生が目が行き届くのか心配なので、教員数の増加（支援員等）をお願いしたいです。
・少人数だと先生が目が届きやすい。

その他
・可能であれば、来年からの統合を希望します。現在のクラス（学年）は、少なすぎると思います。
・将来的には、統合しないといけないことは分かっていますが、正直なところ、自分の子どもたちが生活しているときに統合はしてほしくないと思います。
・子どもたちのことだけを考えて、来年から統合をしてほしいです。
・まだ、真壁全体を統合しなくてもよい。
・今、統合したら、現在コロナも増えてきているため、反対。
・人口減の大きな流れの中で、統廃合の推進は、避けて通れない道だと思いますので、その中で現状維持以上の状態に流れを作るためには、統合の道しかないと考えます。
・何年後かに児童数が少なくなるのは分かるが、今コロナの中、集団を増やさなくても良いと思う。
・桜川は、閉鎖的すぎるし、子どもを育てるには、いい環境とは言えない。統合を考えるより先に、子どもを育てやすい政策等してほしい。「真壁」というすてきな伝統を生かして、街づくり復興をして、住みやすい環境をまず整えていただきたい。
・もう少し具体的に決めてから説明がほしい。
・統合するのは、急ぎすぎている。
・交流会もやらずに、統合したら、子どもたちが不安になってしまうのではないのでしょうか。新しい学校を作る前に、今ある学校を使用すべきだと思います。新しい学校を作ると税金が上がるということですよ（市民税）。
・行事等の駐車場は、どうするのか教えてください。
・今までも統合の話は出ていましたが、どこまで話が進んでいるのか、決定しているのはどこまでなのか、常に情報を公開してほしいです。「いきなり決定しました」では、こちらも受け止めるのに、心の準備が必要です。
・統合する、しないの前に、子どもたちのことを第一に考え、最善の選択をお願いします。
・統合するなら「する」、しないなら「しない」で、早く決めてほしいです。
・もっと情報が欲しいです。家は、回覧板が祖父母宅でストップなので、広報に載っていたことを知らなかった。
・後々、大和地区とも統合予定なら、別の場所に新しい校舎を立てたほうが良い。
・何も決まっていないので、判断できない。ゆくゆくは統合するのはしょうがないと思うが、どこまで意見が聞き入れてもらえるかわからない状況で、いきなり統合に賛成か反対かでは難しい。
・まず人がいなくなることは分かっていたはず。それを説明・納得させられなかったのは市の力不足。追い込まれた状況になって、統合せざるを得ない状況に持っていくことは最初から想定内だったようにも思えて腹立だしい。
・桃山学園の改名をしてほしい。吸収される形が納得いかない。真壁全体が集まるわけなので。「桃山」はおかしいので、保護者だけでなく地域の人や桜川学区内の歴代のOBが納得できるように配慮してほしい。また、このアンケートは未就学児の家庭にも配布しているのか？していなければおかしい。
・アンケート結果は必ず集計後開示してほしい。

・現在の出生数を考えますと、20～30年後さらなる統合が予想される。子供達にとって環境の変化はストレスにもなりますので、子育て世代にとって魅力のある町づくりをお願いします。

・複合学級は大反対。下の学年の負担もあるため。人数少なく、1人1人きちんと見てくれるのは本当にありがたい。そしてなによりも、複合学級にしまうと、学力の低下にもつながる可能性もあると思う。維持費等大変なのは分かるが、子供第一で考えてもらえればと思う。

樺穂小学校 自由記述一覧

通学支援に関すること
・3kmと歩ける距離でも、子どもなので、時間がかかり心配なので、高学年でもバスを出してほしいです。
・統合後、徒歩通学させるのであれば、該当小学校までにして、その後バスで桃山学園まで送るといった方法がとれるとも思う。
・通学支援を距離に関わらず、行ってほしい。支援がなく、通学距離が遠いと子供にも負担だし、親も心配。
・登下校にバスやタクシーを利用できるようにしてもらえるか。
・登下校について不安です。自転車とりんりん道路を使用となると。途中での迎え等ができなくなると思います。
・自転車通学だとしても、遠すぎる。
・統合には、絶対反対ですが、もしも統合になったら、密にならないようなバスの手配と低学年の子どもの配慮、高学年も完全バス通学。バスは密にならないように、本数を増やす。
・樺穂・谷貝は、バス通学にしてください。家からだ、一時間以上かかる。
・通学手段について、徒歩通学でりんりんロードを使用不可ということだが、実際の具体的な地区ごとの通学経路を提示してほしい。
・その距離に応じて、スクールバス、徒歩の手段を決めてほしい。
・登校方法の安全についても全く納得いきません。
・直線距離で、〇km以内はバス使用不可ではなく、実際に歩く距離で判断し、兄弟で同じ方法で登下校できることを望みます。
・同じ家から出発するのに、1人が徒歩で、1人がバスというのは、モチベーションが下がります。特に寒い日や暑い日に不公平です。
・距離によって徒歩やバスでなく、一律バス登校してほしい。
・支援バスの範囲を広げてほしい。低学年のうち、うちの地区からだ歩き、バス（路線）もまだ難しいと思うから。
・親が毎朝送ることになるので、かなり負担。低学年のうちだけでもバスを検討してほしい。
・通学支援の範囲を広くしてもらえなければ、賛成できません。子どもへの負担が大きすぎます。
・1時間以上歩くのは、安全面が心配。通学路、通学班の問題。
・統合することにより、スクールバスを使えない子は、通学に時間もかかるし、親の負担もあると思います。
・学校までの道のりがすごく遠くなってしまうのが心配です。登下校の支援を充実させてほしい。バス通学にするなど。
・朝も早くから歩いて登校、帰りも長い距離を歩いて下校だときちんと授業を受けれるかとても心配です。
・通学距離が長くなるため、通学手段を考えてほしい。通学途中での体調不良や事故、排泄をもよおした場合の対処方法を明確にしてほしい。
・桃山学園で現在どのように対処しているのか知りたい。

通学路に関すること
・より安全で安心して、通学、登下校ができるように、学校周辺の通学路の整備を進めてほしいです。学校までの通学路も同様に整備をお願いしたいです。
・徒歩通学には、不安しかない。登下校の時間、市役所職員は、1時間歩いてみると大変さが体感できると思う。大人が子どもだった頃より、気温が高く、死ぬまでであると体感するべき。
・通学路を確認していただき、現状の範囲など、再度見直していただきたいです。りんりんロードを通学路にすることはありますか。逃げ場がないので、安全面に不安あり。
・雨の日等、桃山学園までの道の渋滞の改善をしていただきたい。
・決定する前に桃山の前の道路の狭さなどの問題は、どう考えているのでしょうか。
・桃山学園までの道が狭すぎるため、朝の時間帯が混み合う（雨の時）。駐車スペースが狭いとも聞きました。統合する場合は、全員スクールバス希望。
・通学距離が長いので、4年生以降でも安心して下校させることはできない。
・距離が長ければ、長いほど危険も増え、心配です。
・歩きでの登下校の距離や時間が長くなり、学校の授業や家に帰ってからの生活で、体力的、精神的に負担が多いと思います。
・遠くなるので、登下校が心配です。下校の途中で人数が減り、迎えが毎日になり、親の負担が増えそう。雨の日の送り迎えが渋滞して大変そう。（学校周りの道路が狭いため。）

学童に関すること

- ・学童クラブの先生も統合先の学童へ配置して下さい。親も子も信頼関係ができあがっているのです。
- ・現在、桃山学園以外の学童使用中の生徒も、桃山学園で受け入れてほしい。
- ・学童はどうなるのか。
- ・学童も利用できる人数を増やしてもらったりしないと共働きで自宅に大人が日中いない家庭は不安になってしまうと思う。
- ・学童の対象範囲も1～6年生までにしてほしい。
- ・学童も人数制限があると、高学年での利用ができなくなると困ります。

学校生活に関すること

- ・クラス替えが出来ないことで起こる対人トラブルもあるので、合併することは賛成。
- ・統合することによって、児童の心のサポート等は、どう考えていますか。
- ・多少なりとも学力の差が出てくるような気がしますが、それによっていじめなどは、出てこないという保障はありますか。
- ・もし、いじめ等が発覚した場合、学校はもちろん市の対応も考えていますか。
- ・中学校2年で統合する場合、部活動入部はどうなる。桜川で野球部に入部していたら、桃山学園でも必ず野球部に入部しないといけないですか。
- ・環境の変化に順応できるかも不安。その場合にケアする環境などはあるのでしょうか。
- ・途中で学校が変わることによる子どもたちのストレスや友達とのかかわり方が非常に心配です。
- ・教室に大きな画面のテレビがありますが、人数が多いクラスは、画面のすぐ前にも座席があるため、目が疲れてしまいます。視力の低下も心配です。
- ・コロナが終息していない場合、人数が少ない方が安心して生活できると思います。人数が多いと密になります。
- ・学校までの登下校に今までの何倍もの時間がかかってしまい、勉強する時間が減ってしまうため、学力低下につながります。
- ・登下校で疲れてしまい、勉強に集中できなくなることも考えられます。
- ・統合することで学校全体での行事が減る可能性がある（例えば、学年別で運動会になるなど。運動会で1人4種目出ているものが1～2種目などの参加になったりと、楽しみも減る）。
- ・学校が大きくなることで、自由度が減る（制約が増えてくる）。楽しい学校、のびのび生活できない。

学校備品に関すること

- ・学用品、体操服など、移行期間中は、全学校のものを使用可としてほしい。
- ・卒業アルバムは、統合前の学校ごとにしてほしい。
- ・令和7年度までに統合することが決定した場合、桜川中に入学する際の制服や体操服の購入について、考えてほしい。例えば、桃山学園の制服や体操服でも可能とか、桜川中の制服や体操服で、桃山に通って良い等、色々選択肢があると良いと思う。
- ・ジャージ等の購入等はどうか。
- ・統合の際、現小学校で使用中の体操服を使えるようにしてほしい。途中からの買い替えは、金銭的にも負担。
- ・桃山学園と統合になった場合、樺穂の生徒はジャージの購入などする必要がありますか。
- ・入学したての学年などは、体操服や備品を継続して使用できるのか。
- ・統合した際、制服やジャージなど、すぐに揃えなければならないのか。
- ・統合するのであれば、学用品類（体操服や上履き）などの買い替え費用を市で出してください。一部負担ではなく全額です。

その他

- ・できるだけ、早めに対応して決めて下さると助かります。
- ・もう少し、詳しく説明してください。学校までの距離が遠くなると心配だから。
- ・子どもの人数が減っているのでも、統合は仕方ないと思います。子どもたちの未来のため、大切なことだとも思います。でも、説明が不十分で、納得はいきません。登下校については、どうなるのか。統合しても子どもに目は行き届くのか。親が思っている以上に、子どもは適用していくとは思うけど、心配です。いじめの対象にはならないか、自分の思っていることを伝えることが苦手な子は、より苦手になり、殻にこもってしまわないか。まずは、分かりやすい具体的な話、資料の数字は、紙を見れば、いやでもわかるので、納得のできる説明、安心できる説明をよろしく願います。その説明をしていただいてからの賛成か反対だと思います。

<p>・コロナが落ち着くまでは、今のままでいい。色々大変だと思います。子供の安全を第一に考えていただけますようよろしくお願いいたします。</p>
<p>・統合については、賛成だが、色々準備が整ってから統合してほしい。子どもが少ないから、統合させるというだけでは不安ばかりの統合になると思う。</p>
<p>・親としても不安です（低学年間わず）。</p>
<p>・統合にあたっては、説明会を何度もしてください。</p>
<p>・私の知り合いが他県の過疎地の小学校で複式学級をしていて、現在、高校に進学していますが、とてもいい子に育っています。田舎でのびのび育てたい人にとって、小さな学校で元気に楽しく育ってもらうのが何よりです。また複式学級のことを聞いてみました。複式学級は、何の問題もなかったと。予習、復習ができたのがよかったし、一緒に教室で過ごすから、下の学年の子に優しくなるということでした。初めて、複式学級を教える先生も、最初は戸惑っていたけど、上の学年の実験に下の学年の子が興味を示す場面を見て、とても感動していたと話していました。下の子が〇年生まれで、樺穂小でお世話になりますが、複式になってもいいと思います。子どもたちがいきいき学校生活も送れば、大人もうれしいし、良い思い出がいずれこの地を離れても、戻ってきて、ここで子供を育てたいと思うのではとったりしています。また、急に小中義務教育学校としなくても、段階を踏んで、谷貝小樺穂小が一緒になり、それでも難しくなってからでは良いのでは、と思いました。他市の小中一貫校にも知り合いが一人いますが、コロナ禍になり、何の行事も無くなったと。運動会は、保護者もいけなくなったと。そんなので、よいのかなと思いました。コロナでなくても、運動会は学年を分けてやったようです。教育ってコストではないのではと。コストも考えないといけないことも分かりますが。</p>
<p>・将来的に統合なのだから、早めに対応してほしい。</p>
<p>・子どものことを考えていない意見は、受け入れないでほしい（例：自分の母校が無くなってしまうなど）。</p>
<p>・統合後の中学校は、桃山中、桜川中どちらになるのか知りたいです。</p>
<p>・3年以内に統合というお話を聞きましたが、それを決定する前にアンケートを取るべきではないでしょうか。反対意見が多かった場合、統合の話はなくなるのでしょうか。</p>
<p>・はっきり申し上げますがこのアンケートで反対意見を書いても無意味だと聞きました。子どもたちのことを第一に考えて、統合を再検討していただきたいです。</p>
<p>・そもそも現在の子どもとその父兄の意見はどこへ行ってしまったのか（以前のアンケート）。</p>
<p>・統合の時期を早めに決定して教えてもらいたい。</p>
<p>・どちらかと言えば賛成ですが、通学方法や学習面、環境の変化など、保護者は、不安に思うことは多々あるので、保護者の声をその都度聞いていただけるようにしてほしいです。</p>
<p>・統合することが決まっているのなら、時期を早急に決定し（来年でも再来年でもかまわないので）早めにお知らせいただきたいです。親も子も統合するには、気持ちの準備が必要なので。</p>
<p>・桜川中学校へ谷貝と樺穂が統合するなら賛成します。</p>
<p>・仕方ないかもしれませんが、中途半端な時期に統合になるのは、好ましくありません。入学と同時にとかなら分かりますが、6年だけ別学校、中3で統合とか、子どもが混乱してしまうと思います。</p>
<p>・前回の統合からさほど期間を空けずに、また統合になるのは、将来への構想が甘いのではないのでしょうか。</p>
<p>・今後の子どもたちの環境を考えるならば、統合は仕方ないかと思いますが、統合に関しての不安はそれぞれ違うと思うので、1つ1つの問題、不安、意見に真摯に向き合っていただきたいです。</p>
<p>・真壁地区にも、もっと住宅をつくれれば、人が増えて統合の必要がなくなるのでは。</p>
<p>・いつ統合なのか分からないが、桜川中に入学した子は、そのまま統合せず、桜川中で卒業させてほしい。途中で統合なんて、受験生にはかわいそう。</p>
<p>・勉強についていけなくなる。親も不安になる。</p>
<p>・統合するにあたり、どのようにしていくのかを明確に教えてほしいです。</p>
<p>・統合時期について、令和〇年度と一律でなく、移行期間を設けてほしい。</p>
<p>・令和3年の出生数を考えると桜川全体で140人、35人クラスで4クラスとなる。その頃から又桜川と桃山を統合しても桜川市全体で統合の必要が生じるのではないか。</p>

桜川中学校 自由記述一覧

通学支援に関すること

- ・中学生の場合でもバスは出るのか。さすがに中学生とはいえ谷貝地区から桃山までは、自転車では大変だと思う。安全面等は、どう考えているのか。
- ・通学バスの運行費等と学校運営費の比較など資料の開示してほしい。
- ・バスなど、通学がしっかり決まってからスタートしてほしい。
- ・統合すると通学距離が長くなるので、スクールバス希望。
- ・統合するなら、小学生は、全員スクールバス使用を希望。
- ・バス通学は、通学班のようにまとまって登校できるのかなど知りたいです。

通学路に関すること

- ・統合することにより、通学に不安がある。りんりんロードを使う場合でも暗すぎて、帰り道が危ないと思います。雨の日の送迎が混雑すると思います。桃山学園までの道路が狭い。駐車スペースもないと聞きました。
- ・小学校にあたる学年は、通学時間、特に下校時刻は、生命の危機になる場合もあると感じるため、教育委員会は、下校時刻に1時間、徒歩で移動して体感してから通学のことを考えてほしい。

学校生活に関すること

- ・何年後かに、どこの中学校も生徒数が少なくなるというのが分かってはいるが、いきなり人数が増えたり、受験生となると、子どももついてくのが大変になると思う。
- ・受験の年に、違う環境になるのは、子どもの気持ちを考えると絶対に避けたいです。
- ・学年1クラスだと、対人関係で逃げ場が皆無なので、特に高学年以降は、複数クラスがある方が良いと感じた。

学校備品に関すること

- ・制服、体操服など、統合により変更になる場合、新しいものとそろえる補助又は支給があったら良いと思う。

その他

- ・完全に統合となる前からでも、部活動に関しては、一緒に活動できると良いと思います。中体連の決まりだからといって、仕方ないこともあるかと思いますが、生徒のケガ防止のためには、必要だと思います。
- ・桃山学園設立時に、谷貝小、樺穂小も含めた方向で行ってほしかったです。結局安全策でいったことにより、問題を後回しにしかただとと思っています。
- ・学級の人数が、まだそれ程少ないわけでもない。
- ・部活が成り立っていないので、早めの統合はとても期待している。
- ・義務教育もあとちょっとなので、このままで良いです。ずっと少子化で人数の少ない学年でやってきました。今更、どうでもいいというのが正直なところです。ずっと、課題になっていたのに決まらず、また環境が変わるのもかわいそうです。
- ・前回、大和地区、谷貝地区の合併の話から、3年くらいしか経っていないのに、子どもの少子化がすごく進んでいて、今回のことになったと思うが、また同じような事態になる可能性があると思う。もう少し考えた方が良いのでは。
- ・統合は、令和7年度の谷貝が複式になる年度だと思っていましたが、Q3の選択肢で「来年」とあったので、非常に驚き、反対しました。中学校生活のスタートを桜川中で迎え、急に桃山と統合というのは急すぎます。何年も前から連絡があれば、覚悟もあったと思います。選択肢の「来年」からでは、現在の中学2年生は、受験学年で統合です。ひどいと思います。
- ・人口がどんどん減る状況で、安易に新しく学校を建設するような方針は絶対にやめてほしい（岩瀬地区の方針には反対です）。既存の建物を活用し、教員や教育内容の質を高める活動にお金（税金）を使っていたきたいです。
- ・出生数の推移を見ると、市内に1校でも十分ではないかとも感じる。
- ・令和5、6年度は、早すぎる。複式学級が始まってしまう年で実施であれば、仕方ないと思うが、中学校に入ってしまった、環境が変わるのはとても不安です。

桃山学園 自由記述一覧

通学支援に関すること
・通学手段の確保をしっかりとしてほしい。(谷貝、樺穂地区へスクールバスの配置を検討してください。徒歩はもちろん、自転車でもかなりの距離となる為、安全に配慮してほしい。)
・スクールバスがないから、統合には反対です。
・統合するのであれば、スクールバスは必要だと思います。
・通学バスなどは必要だと思います。※今で、朝など送迎が多いのに、子供達の危険が心配です。
・スクールバスが必要。個人の送迎の車の混雑が心配。
・統合するにしても、今の学区から通っている子供達も安全に通学が出来る様にして頂きたいです。(バス通学等をもっと利用して頂ければと思います。)
・バス登校になるのか、スクールバスになるのか。スクールバスになるとしたら、バスを利用しない人達は維持費など、統合によって何か負担になることはないのか気になります。
・統合により、雨の日等の車送迎で渋滞が増えると思うので、桜川バスの利用も認めてもらえると、保護者の負担も軽減されると思います。(利用は保護者の責任で)
・統合をする上で、スクールバスが必須になると思うが、今まで乗れなかった子供達も乗れる様にしてもらいたい。国の規定で乗れないというのならお金を出してもいいと思うので、一般のバスに乗せてほしい。現在雨の時は伊佐々地区の方たちの迷惑になっていると思うのでできたら全児童生徒スクールバスのがいいと思う。
・また、学区外でバス利用が必要になった場合は、家から学校までの直線距離で判断するのではなく、実際に歩く距離で判断してもらえればと思いました。
・通学バスを何か出す必要があると思います。遠くから歩くお子さんが気の毒ですから。
・スクールバス等の事が、全て準備ができれば統合した方が良くと思うけど、コロナもあるので、心配の声も多く聞くので、大変ですがその対応もして頂ければと思います。
・バス登校にしてほしいです。遠くて大変です。安全が不安です。
・統合した場合、スクールバスの範囲の拡大を希望します。準備が十分に整った後の統合が良いと思います。
・統合ありきではなく、道路などのインフラやバスの整備をしっかりと欲しい。
・送迎の車が学校前で混まないようにスクールバスの増便などの対策をしてほしい。
・樺穂地区、谷貝地区の方々の通学はどのようにお考えか？もし、スクールバス(専用の)を出すとしたら、路線バスで通学している酒寄地区は不平等を感じます。他の方が乗車していて小学生は座ってバスに乗れてません！！
・遠くなる人はバスでいいと思います。夏の下校時は本当に気温が高くて、大変ですよ。冬はすぐに暗くなるので心配ですよ。タブレットも重いです。水筒も重いです。
・通学方法、送迎時間の確保
・スクールバス等、通学手段を確保し、子供達に負担がかからないようにして欲しい。中学生で、自転車になったとしてもあまり遠いのは。
・スクールバスを検討する事は無いのですか？市バスをスクールバス替わりにするのもなんだかおかしいと思っています。
・学校がなくなった地域の通学が遅くなり御校の歩いて通学という理念に反すると思う。

通学路に関すること
・合併する場合、通学圏が広がる分、通学路の整備やスクールバスの配備など交通安全面への改善が必要だと思います。
・現在の桃山学園の校舎への統合であった場合、正門前の細い道が今以上に渋滞することが懸念される。
・どちらかといえば賛成にしましたが学区が広くなり通学の不安は多くあり雨の日の全学年の一斉下校など学校の混雑が今以上に問題にならないか心配です。
・人数が増えると、登下校の送迎が混雑し、危ないので、交通整備をしっかりとからにしてほしい。(道路や駐車スペース等)
・統合する事で、ただでさえ混み合う雨の日に、大渋滞が起きてしまい、ご近所の方々にもご迷惑がかかってしまうと思います。雨の日でも学区内の子供達は極力徒歩で通学してもらおうか、お迎えの時間(車の場合)をずらす等、対応が必要になってくるかと思っています。
・登下校の安全を確保してほしい(信号やガードレール学校前の道路の整備(渋滞している))
・現在もですが、通学距離が長い為、通学中の安全面が心配です。通学中に学校や親と連絡できる手段を設けるべきだと考えます。他校では、学校からキッズ携帯の配布もあつたりするようです。班長さんだけでも持たせるのはいかがでしょうか。
・学校周辺の道路整備を早くお願いします。

・学校周りの道路の拡張は必要かなと思います。(遠方から来る子はバス通とかになると思うので)
・送迎による渋滞が不安です。
・雨の日、通学路にたくさん車が通るので車出入り専門の門と生徒出入り専門の門を分けてほしい。
・賛成です。しかし、交通量の増加が考えられます。徒歩で通学させていますが、今でさえ、車の多さに不安があります。迅速な道路の改善をしてください。子供が巻き込まれる大きな事故が起きてからでは遅いです。桃山学園に児童用の通学門があっても良いと思います。対応をよろしくお願いします。
・市内全ての学校の登下校の安全に心を配ってほしい。
・今でも雨の日の送迎でとても渋滞したりして、学校へ送り出すのが大変です。
・統合自体は仕方ありませんが、桃学への通学、雨の日は送り迎えの時、渋滞となり大変です。徒歩、自転車、車、危ないと思います。朝の送迎は、悪天候の時は本当に大変です！！
・学校近くの道路が狭く危険な場所があり、雨天時や行事等の時に車と接触しそうな児童がいて危険だと思います。生徒数が増えたら、駐車場の出入りも考えなければいけないと思います。
・伊佐々地区は雨の日は車の往来が多い。統合するのであれば、通学路(道路)がきちんと整備されてからにして欲しい。安全の為に。
・統合する事は、子供の数が減少しているので仕方ないと思うが、道路など広くしてもらえないかと。雨天時の送迎の時の込み具合が困る。
・学校周辺の道の整備、駐車場の確保
・通学時の送迎等もあるので、学校周辺の道路環境の整備もした方がいいと思う。
・今のままでも良い気もするが。駐車場もまともに無いのに人数を増やす事に不安。小学生も送迎多いが、中学生も送迎が多すぎる。運動会や授業参観駐車場確保できるのか？
・雨天時の送迎等により校内での渋滞が懸念される。また、学校行事により交通量が多くなり近隣の皆様からの苦情も絶えないのではないかと考えられます。
・統合する事で車での登下校が増える可能性があると思うので徒歩で登下校する子供達が安全に通えるように策をしっかりと考えてもらいたいです。(特に雨の日)
・勝手な事ではありますが、通学距離が伸びてしまったりするのは辛いなと思います。

学校生活に関すること

・子供が少ない今、統合は仕方ない事とは思いますが、新しい環境の中で高校受験などの大事な時期を迎えるとなると不安があります。
・今までの行事が無くなったりするのは残念です。例えば運動会(前期)のそうらん節などが外されている時は保護者の中では多くの方が残念がっていたことなどがあります。
・統合して、人数が増え、学校行事や授業参観など学年が大人数になってしまい、保護者も大変ですし、子供も十分な教育ができなくなってしまうのではないかと心配があります。大変でも宜しくお願いします。
・真壁小から桃山学園になった時も環境の変化に親も子供も不安だったし、慣れるまで親子共々精神的にきつかった。もう落ち着いて生活したい。
・学習面でも生活面でもきめ細かな指導、さらに感染症対策の面でもとても必要性を感じます。
・現〇年生の為5、6年生の時の修学旅行などの人数が増えてしまうのがいやです。友達(あまりなれない人たち)と行くということが不安と話している。上の学年は人数が多いので、少なくなってからでも良いと思う。人数が少なくなってしまっ2クラスも難しくなってからでもよいのではないかと思います。
・令和5年入学時、谷貝小が8名なので、統合するなら1年生からのほうが子供達の負担が軽くなると思う
・統合する事で生徒数が増えると学べることも増え子供達に良い影響があると思います。
・統合を経験した子どもは、いろんな環境の変化があり本人も学校に行くのがしんどく感じている時期もありました。生活にも慣れ後期生となり、勉強も忙しく大変な中でまた統合となると子供の負担が大きいと感じています。
・人数が増えることで、友達とのトラブルなども増えると思うので、とても心配です。
・統合は子供の人数からして仕方ないのかなあと考えますが、やはり集団が変わり、環境の変化等で不安を感じる子もいると思うし、賛成ではあるが不安が大きい。市としても早く方針を出してほしい。

学校備品に関すること

・体操服などは、今後統合するのであれば現段階から使用できるよう少しでもムダをせずにすむ様な配慮をして欲しい。
・今までの体育着などの使用がどうなるのかが気にはなるかなあとあります。

教員に関すること

- ・統合しても、教育指導の面ではしっかり力を入れてほしいです。生徒一人一人見守って下さい。
- ・統合したからといって、先生の人数を減らさないでほしい。
- ・現状、クラスの人数が多くなり、先生方が子供たちの事をきちんと見れていないと感じることが多々あった。人数が増える(統合する)のであれば、各クラスの担任の先生も増やすべき。
- ・人数が増えるなら先生たちも増えてくだされば目が届きにくくなることはないと思います。
- ・集団が大きくなることによって一人一人の児童に目が届くのか心配な部分があるので、その点も配慮頂きたいと思えます。
- ・今教室に補助的な先生がついているが、見きれていないのに人数が増えることに不安しかない。
- ・子供に目が届きにくくなりそうな不安はあります。
- ・先生の配置がどうなるのか。子供達をきちんと見られる環境なのか？不安なことはあります。子供達が地元で楽しく過ごせる環境であればいいと思います。(桜川市)真壁に生まれて育って良かったと思えるよう、我が家でも協力したいと思っています。
- ・子供たちに目がちゃんとゆき届くよう、先生の人数を確保してほしいです。
- ・桜川中学校と桃山学園が統合してしまうと人数が多すぎてしまい生徒をすべて把握できなくなってしまう。

市の環境改善に関すること

- ・子供や若い世代等が住みやすい環境を整える事が重要では。
- ・子供が遊べる公園がなさ過ぎ。子供親世帯をもっと支援（隣の筑西市は出生時に祝金等がある）
- ・要は全国的に少子化は問題であるが、つくば市の様に増加している地区もあり、魅力があり「移り住みたい」「ここにずっと住んでいたい」等とかなじられれば人口減少も落ち付き。結果子供も増えるのでは。正直、もっと魅力ある町にして欲しいです。
- ・統合に目を向けることも大切な事だとは思いますが、それよりも市内の出生数を多くする為に何が必要かなども考えるべきだと思います。子育てをしやすい環境や支援など子供たちを増やす為の努力に目を向けていただきたいです。桜川市は正直足らない部分あると思います。
- ・少子化が進む中、統合は必要であり、早い措置が必要だと思う。
- ・遠方の子が通うのに使う税金を、もっと桜川市で子育てしたいと思う様な政策に使えばいいと思う。他市と比べて魅力がない。子育て政策に力を入れている様に思えない。感じる事が無い。重くて古いランドセルを配られて喜んでる人は少ない。どうせなら、入学支援金など、小学、中学に上がるタイミングで現金で支給して欲しい。子育て世代の喜ぶ政策を考えて欲しい。もっととどどん意見聞くべき。
- ・地域に学校がなくなると子供が集まりにくいと思う。するとますます少子化になってしまうのではないのでしょうか。学校の統合よりも将来へ向けた人口増加を考えるべきではないのでしょうか。
- ・子供達が少なくなり統合は考えなければならないが、その前に他にできる事があると思う。もっと魅力的な街づくりをしたり、子育てしやすい環境づくりや安心して過ごせる街づくりなど、人が集まる環境づくりをするべきだと思う。桃山学園周辺の道路も狭いし、学校跡地も未だ何の活用もされていないし、なぜすぐに統合の話になるのか分からない。

統合前の準備に関すること

- ・統合へ向けた準備がどのように進んで行くか方向性が見えないので答えられません。
- ・真壁&紫尾小が統合した時の様に各学年毎の交流の機会を設ける。
- ・ゆくゆくは統合は、仕方無いと思うが、未だ準備不足で時期尚早だと思う。
- ・今年度はすでにはじまっている。最高学年の6年の心の準備がととのっていない。(1)はない(2)でもまだ早いとは思いますが、地域住民をあまりにも待たせるのはよくない。よって(2)にした。できれば、迎える側も準備期間があった方がよいと思う。
- ・少子化の問題で合併は仕方がない事だとは思いますが、しかし、桃山学園での説明会であった来年度4月からの合併は早すぎると反対する。なぜなら真壁小・紫尾小合併時には1年前から対策が取られていて、合同での旅行、合同での行事が行われ、子供たちの心の準備も、親の気持ちの整理ができた。そのため現段階で、何の準備も覚悟もないまま、早急に合併を進めていくことには反対します。ある程度の準備期間は絶対に必要です。
- ・来年は早すぎると思えます。両親や祖父母も通っていた人も多く、小学校、中学校が統合による廃校になってしまうのだから、ていねいな対応をもう少し時間をかけて「お別れ会」等準備が必要だと思います。

・PTA総会では、お話をありがとうございました。状況がよく分かりました。「早急に」取り組むべき内容だということは理解しておりますが、桃山学園になる時も、3年間位は統合へ向けて何度も話し合いが行われていたと聞いておりますので、他の地区の方の思いも含めてよく議論し吟味した方がよいと感じました。(大和地区の方に知り合いがいますが、あまり前向きではなかったです。)

その他

- ・統合してたいへんな部分もあると思いますが、子供のことを考えると早めに統合したほうが良いと思います。
- ・今も問題があるのに、桜川中学校区まで統合にしなくてもと思います。
- ・複式学級が発生する前に統合した方がデメリットの数が減るのは事実。統合した桃山学園のメリット、デメリットをもう一度把握し、見直しできることは統合する前に少しでも改善策を出してほしい。保護者・学校先生方の立場を考慮し。
- ・子供同士の人間関係が複雑化する中、複数の学級があり、クラス替えができるということが大切だという学校の先生方の説明に納得しました。統合には準備期間等が大変だと思いますので、1年以上は必要ではないかと思い、上記の意見にしました。
- ・統合することに反対ではありませんが来年にでも統合したいと急いでいる様に感じました。色々問題等あると思うのでしっかりと取り決めをしてから統合してほしいです。
- ・現在コロナ禍であり、教育の現場が整ってからでも統合は遅くはないと思う。
- ・統合した後の学校の位置がどこになるのか知りたい。又、その場合の通学路や通学方法も知りたい。
- ・統合については、通学までの距離や環境の変化など、実際にお子さんが該当する方々の大きな問題かと思います。無責任に回答するよりも上記の様な回答となりました。
- ・家の都合で学区外から通う子も、きっとこれから増えてくると思います。
- ・ゆくゆくは統合するのであれば、早々に統合し、改善点や方向性を各方面からの意見をもとによりよい方向に進めていった方がよいと思います。学園からいつも不安や疑問に丁寧におこたえていただいているので、よい方向に向かうと信じられる。
- ・統合するにあたり、学校事の決め事(とくにPTA)などの考えの相違が多い事。そういった事でもめたりする事がないようにきちんとまとまってからの統合が望ましいと思う。
- ・桃山学園が発足した際も、統合を急いだこともあり、少々見切り発車だったところが多々あったと思います。その事を教訓に混乱が生じない様に統合ができることを願っています。
- ・子供達がたくさん友達できる為。競争できる。協力できる。
- ・統合するのであれば、早い方がよいと思う。(すぐにでも！)
- ・現在の子供の人数はどのくらいいるのかを知りたいです。例えば、6年生が何人ずつ各小学校にいるのかを知ったうえで統合の時期を検討してみるのが良いかと思います。新1年生の今後の人数だけでは、判断できません。
- ・現在桃山学園に通学中ですが、人数はつくばと比べて少ないと思います。幅広い交流ができると良いと思います。
- ・前期の校舎は新しいが、後期の校舎は限界だと思う。建て替えが難しいなら、リフォームをしたほうがよい。
- ・後期(中学校)でも先駆的に少人数学級制の導入してほしい。
- ・小学校の内は、谷貝と樺穂で統合していただき、中学校になってから桃山と統合の方が子供達や家の人の負担が違うのでは？桜川中学校区の人達が良ければ、言うことなしです。
- ・桃山学園になる前の年のように、同じ学年になる子供達同士の交流をなるべく多くとってほしい。
- ・桃山学園の建物が新しいので、谷貝、樺穂のお子さんにこちらに来てもらう方がよいでしょう。人数が多い方が競争力という気持ちが生まれ良いと思います。第2次ベビーブーム世代ですが、当時の桃山中学校は6～7クラスありました。ライバルが多い方が向上心にもつながる気がします。
- ・PTA役員の任期を前期は2年間、後期は1年間くらいで全員に1回は回るようにならないでしょうか。任期3年は長いと思うし。特に後期で3年は仕事も多いので嫌すぎる。
- ・子供たちが少なくなっている現在多くの子で学習することのメリットが大きいです。統合する時期は早い方がよいと思いますが、準備期間を考えると令和6年4月が適切かと考えます。
- ・基本的には賛成ですが、桜川中、桃山学園だけでなく大和中も含めて統合しないと、将来的に苦しいと思います。真壁、大和で1校、岩瀬で1校にはできないのでしょうか。
- ・統合できる環境であるならば、そうしたほうが子供達にはよいのかと。大人になる前にいろんな経験が出来ると思います。
- ・保護者の意見も大切だが、子供たちの気持ちを大切にしてほしい。子供たちにアンケートはするのでしょうか？
- ・校舎が変わってしまう小学校、中学校の子供たちの気持ちや意見を最優先にしてほしい。
- ・クラスは30人以下できめ細かな教育を望みます。
- ・受け入れる側の意見もしっかり聞いてほしい。説明会、アンケートはなるべく同じ時期が良い。
- ・子供が受験の時期にごたごたがあると心配なので、来年もしくは令和7年頃だと有難いです。

<p>・特に、中学生の学年で統合はものすごく不安を感じます。桃山側としても、樺穂、谷貝も感じると思います。中学で、受験もあり、その時期での統合はいかかなものか？また、部活動、制服等の問題もあり、どのようにお考えなのでしょう？状況もわかりますが、紫尾、真壁が統合しやっと落ち着いています。気持ち的にも穏やかな学校生活を送らせてほしいです！！統合は大反対です！！</p>
<p>・子供たちの心、体を考えもう少し慎重に検討すべき。中学校は受験もあるので、なお慎重にと思う。桃山になる時点で統合すべきだったのでは？前回もでしたが、アンケートをとっても反対の意見は聞き入れてもらえないとみなさん話してました。</p>
<p>・統合するのであれば、現在の中学1年生の高校受験が終わってからにしてほしい。今の環境を受験が終わるまで変えないで欲しい。</p>
<p>・統合に関しては、大人達の意見であって、子供たちが望んでいることでしょうか。学校に行くのは子供達なので保護者の意見より子供達の意見の方が大事だと思います。子供の数が増えることがいい事なのか。メリットよりデメリットのほうが多いと思います。今の環境が変わる事が何よりデメリットだと思います。</p>
<p>・子供たちにとって一番学びやすい環境を整えてほしいです。</p>
<p>・子供たちが楽しく学校生活を送れるならいつ統合しても良いと思います！</p>
<p>・子どもが少なく中学校では、部活動が成り立たない学校もある。部活動だけでも統合を先に行い、子どもたちの部活有働を活性化してほしい。</p>
<p>・後期課程においての部活動などを活発な生活をしてほしいので、早期に統合を実現して頂きたいと思います。にぎやかな学校生活をいつまでも見てたいです。</p>
<p>・部活動や学年単位での活動ができなくなる前に統合してほしいです。</p>
<p>・部活の活動場所分散化</p>